

学校だより

緑 風

<りょくふう>

校訓 継続は力なり

鴻巣市立吹上中学校

教育目標

- ①進んで学ぶ生徒
- ②心豊かな思いやりのある生徒
- ③たくましい生徒

令和元年12月2日 第8号

吹上中、今年の漢字は『和』

校長 岡田 英行



各地から初雪の便りも届き、早いもので今年も年の瀬を迎えました。皆様のおかげをもちまして、本校も充実した1年となり、確かな手応えを感じながら2学期の終業式を迎えることができそうです。さて、毎年の暮れには、その年を特徴づける漢字一字を選ぶのが恒例となっていますが、一足先に吹上中における今年の漢字を考えてみました。あれこれ思案した結果、『和』に決めたいと思います。その理由とともに、今年1年を振り返ってみます。

1 平成から令和へ、新たな時代が和文化和ともに幕を開けました

年度途中の5月1日に改元となり、これから訪れる時代が希望に満ちたものとなるよう世の中の期待が高まりました。その願いを反映して、本校PTAバザーのスローガンは「平和な令和へ／笑顔つなげる吹中バザー」でした。

新しい元号は、日本最古の歌集である万葉集を出典としているからでしょうか。新天皇の即位に伴う古式ゆかしい行事が続いたせいでしょうか。知らず知らずのうちに、全国的に日本古来の和風文化への関心が高まった気がします。例えば、ラグビー日本代表チームのジャージをよく見ると、伝統的な複数の刺し子柄がちりばめられています。外国から入ってきたスポーツに、日本ならではの文化がそっと添えられている訳です。

吹上中においては、教室掲示に和の文化が取り入れられました。3年1組は桃太郎、2組は金太郎、3組はかぐや姫と、それぞれ昔話の主人公が大きく描かれています。また、2年2組の教室は黄色と茶色で統一されています。世界に知られたアニメキャラクターのピカチュウカラーです。これも、日本が誇る和の文化です。

2 各方面に、調和のとれた生徒の力が発揮されました

本校では、21世紀をたくましく生き抜くために、知・徳・体の力をバランスよく育むことを学校教育目標に掲げています。今年の体育面では、陸上競技で関東大会出場を果たした生徒もいれば、学校総合班大会では女子バスケット部が、駅伝地区大会では女子チームが優勝を勝ち取りました。また、商工会青年部主催によるバーニングドッジボール大会では、見事、初代王者に輝きました。さらに芸術・文化の面では、郷土を描く児童生徒美術展で県知事賞をいただいたり、科学展や発明創意くふう展、書道、感想文等で多くの表彰を受けました。各種の検定に挑戦し、合格した生徒もたくさんいます。

何よりうれしいのは、これまでにないほど多くの方々から「校外でも、よくあいさつをしてくれそうです。」と、ハートフルな吹中生を褒めていただいたことでした。

3 いくつもの力を合わせた総和として、学校がパワーアップしました

今年は、新規に学校応援団を立ち上げることができ、吹上中の新しい力として心強い存在になっています。活動としては、あすなる農園の耕作、プラネタリウムの運営、図書整理、環境整備等、手の足りない所に力を貸していただきました。生徒＋職員＋保護者、そして応援団という足し算の協力関係が、同心円状に広がっています。

さらに、縦割り学級の結びつきを強めたのも今年の成果でした。体育祭では学級団対抗種目も増え、学年を越えて応援し合う和やかな姿が見られました。また、音楽祭を前にして、縦割り学級による異学年の交流練習も行われました。所属する学級の和を高めるとともに、他の学級からの刺激を力とすることで、全校の一体感が一層強まりました。

◇ 11月の吹中生

◇ 5(火)12日(火) 保育実習

5日 3年1組



3年生の家庭科の授業の一環で、吹上中央幼稚園で保育実習を行いました。事前に準備した自作の絵本や遊具を使って授業(?)をしたり、外遊びをしたりして過ごしました。

12日 3年2組



少し間が空いてしまいますが、3年3組は12月10日(火)に行う予定です。
現在、みんな工夫を凝らして絵本や遊具づくりをしています。

◇ 16日(土) 第2回資源回収



今年2回目の資源回収は、天候にも恵まれ、地域の方々のご協力により、多くの資源を回収することができました。ありがとうございました。収益は学校の教育活動充実のために使わせていただきます。

12月の主な予定

1	日	
2	月	安全の日
3	火	全校三者面談(4時間授業) 学校公開週間(~9日)
4	水	全校朝会(4時間授業) 全校三者面談 授業変更(水①②⑤⑥)
5	木	全校三者面談(4時間授業)
6	金	全校三者面談(4時間授業) なかよし発表会
7	土	融和とふれあいスポーツ大会(PTA三角綱引き)
8	日	
9	月	全校三者面談(4時間授業・月①②③⑤) 後期時間割開始
10	火	授業変更(中期時間割の火①③⑤⑥②④) 3年保育実習(3-3) PTA家庭教育学級
11	水	生徒朝会 1年スキー教室保護者会(6校時)
12	木	
13	金	吹奏楽部クリスマスコンサート(昼休み) 生徒会専門委員会
14	土	
15	日	
16	月	あすなろ学級校外学習
17	火	期末短縮5時間(火①②⑤⑥③) 3年福祉体験学習 生徒評議会
18	水	期末短縮4時間 学年朝会
19	木	期末短縮4時間
20	金	期末短縮4時間(金⑤⑥③学) 避難訓練④ 給食最終日 第2回学校保健委員会
21	土	(電気点検による停電 9:00~)
22	日	
23	月	期末短縮3時間(火⑥・学・大掃除)
24	火	第2学期終業式 3年:成績等の通知書配布日
25	水	冬季休業日 小中連携「文化部合同発表会」
26	木	小中連携「文化部合同発表会」
27	金	
28	土	
29	日	年末・年始学校閉庁日(~1/3)
30	月	
31	火	

◇ 12(火) 人権集会



11日(月)~15日(金)は後期の人権週間でした。人権集会では、各学級で1学期に決めたスローガンの取組状況と今後の取組を発表しました。

◇ 26日(火)ふれあい講演会



今年のふれあい講演会は、埼玉県立歴史と民俗の博物館の学芸主幹である新井浩文氏をお迎えしました。

学芸員になるための方法や主な仕事内容、そして仕事のやりがいなどについて、分かりやすくお話をいただきました。進路選択のよい参考になった講演会でした。



1月の主な予定

1	水	元日 冬季休業日 年末・年始学校閉庁日(~1/3)
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	3年調査書配布(希望者)
7	火	
8	水	第3学期始業式・立志式 競書会 安全の日 スキー教室事前指導
9	木	1年スキー教室 給食開始日 3年第3回南部テスト 2年課題テスト 登校指導
10	金	2年校外学習
11	土	
12	日	(鴻巣市成人式)
13	月	成人の日
14	火	1年振替休業日
15	水	水曜日課・月曜授業・木⑤(月①②③④⑤木⑤) 第7回PTA運営会議 学校公開週間(17日)
16	木	木曜日課・水曜授業(水①②③④⑤⑥) 生徒会専門委員会
17	金	漢字検定
18	土	(鴻巣市書きぞめ展:笠原公民館)
19	日	
20	月	
21	火	3年県内私立高校入試事前指導
22	水	学年朝会 県内私立高校入試開始日(3年給食なし)
23	木	生徒評議会
24	金	
25	土	英語検定 (県児童生徒美術展:上尾市・東中) (書きぞめ中央展:三郷市瑞沼市民センター)
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	生徒朝会
30	木	
31	金	新入生保護者説明会